



Las bolsas son de polietileno, impermeables y en capacidad máxima de carga es de 300 kilogramos. FUENTE EXTERNA

Bolsas de cadáveres Covid, alto foco de contagio familiares

—Recomendación. Deben ser manipuladas por personas capacitadas en manejo de cadáveres. **—Costo.** De bolsas oscila entre 1,500 y 3,300 pesos.

YAMER JAVIER SANTO DOMINGO

El Covid-19 ha cambiado la manera de las familias despedir a sus seres queridos, pues cuando mueren el cadáver es colocado en una funda o bolsa plástica, llevado a la morgue y de ahí pasa al carro fúnebre, donde se supone debe ser trasladado directamente al cementerio.

En ocasiones, por la desespecialización de los familiares por asegurarse de que si están enterrando a su querido, incurrir en una práctica nociva para los asistentes al sepelio, que es abrir la bolsa que contiene el cuerpo sin vida de la persona.

Y es que realizar un funeral en el país con lleva costumbres muy arraigadas, por lo que no realizarlo de manera común genera aún más dolor a esas personas, que la última vez que vieron a su familiar fue cuando lo ingresaron al centro hospitalario.

Riesgo contaminación El Servicio Nacional de Salud (SNS), advierte que abrir estas bolsas con un cuerpo dentro implica riesgos de contaminación



El 27,81 % de los fallecidos corresponde a hipertensos. UNICEF

Estadísticas Covid-19

—1— Camas Covid-19 De acuerdo al boletín epidemiológico, la ocupación de camas Covid bajó a 27 %.

—2— Camas UCI Las camas ocupadas por pacientes graves, se colocó en 39 %.

—3— Ventiladores De 519 ventiladores estaban en uso el 31 %.

por Covid-19, además de cualquier otro virus que haya afectado al fallecido. En tal sentido, es recomendable que la bolsa solo sea manoseada por una persona capacitada en manipulación

a escala nacional. La programación es remitida al Programa de Medicamentos Esenciales y Central de Apoyo Logístico (Promese/Cal), la cual se encarga del proceso de licitación y compra.

Costo De acuerdo con los datos provistos por Promese/Cal, se han facturado a 3,300 pesos y se han adquirido unas 40 mil bolsas para cadáveres, de las cuales han sido despachadas 30,800 y quedan en existencia 9,200.

Sin embargo, también los hospitales suelen adquirir estas a través de compras y contrataciones del Estado, y se presentan con un valor unitario que oscila entre los mil 500 pesos y dos mil 650.

Desde el 24 de junio hasta el 14 de julio, han solicitado las bolsas para cadáveres mediante esa plataforma los hospitales Ramón De Lara, de las Fuerzas Armadas; el Infantil Hugo de Mendoza y el Centro Cardio-Neuro Oftalmológico y Trasplante (Cecanot).

Este último lo ha realizado en dos ocasiones. En junio por un monto de 55,767,399 pesos y en julio por un valor total de 750 mil pesos.

Defunciones Covid-19

Desde el inicio de la pandemia, se han registrado unas tres mil 929 defunciones, siendo una sola la ocurrida en las últimas 24 horas. La letalidad se sitúa en 11,6 %.

Las provincias que más muertes por Covid-19 han notificado son Santo Domingo con 793, seguido del Distrito Nacional con 626 defunciones. Las siguen en esta lista las provincias Santiago Duarte, La Vega, San Cristóbal, La Romana, Puerto Plata y Espaillat.

Entidades unen esfuerzos ante crisis de basura

EL DÍA SANTO DOMINGO

Declaraciones

—1— Nency Cabrera El Gobierno dispondrá de los equipos que sean necesarios para limpiar Santo Domingo Este.

—2— Manuel Jiménez Espera que el apoyo del Poder Ejecutivo ayudará a superar la crisis.

Públicas y Comunicaciones. Dijeron que la denominada "Bata de la Limpieza de Santo Domingo Este" incluirá 25 volquetas para descongestionar el transfer, dos palas y retroscargas, equipos amarillos, camiones y personal para limpiar los puntos más críticos de la ciudad.

Las brigadas conjuntas estarán desplegadas por un periodo de 45 días, plazo que será utilizado por el Ayuntamiento para instalar un sistema de rutas y frecuencias que inclinará los nuevos camiones adquiridos por el cabildo de SDE.



Manuel Jiménez habla en la rueda de prensa en SDE.

Red apoya acciones a favor del ambiente

EL DÍA SANTO DOMINGO

Conservación. La Red Nacional de Apoyo Empresarial a la Protección Ambiental realizó un conversatorio con el ministro de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Orlando Jorge Mera, en el marco del cual firmaron la renovación del acuerdo de cooperación Institucional en

pro de la conservación de los recursos naturales, del desarrollo sostenible y la coordinación de políticas que mejoran la gestión ambiental empresarial. La presidenta de ECORED, Mariel Bera, y el ministro Jorge Mera, establecieron una alianza que, además, busca desarrollar iniciativas, incentivar y promover el vínculo empresa y medio ambiente y una producción más limpia.

Yolanda Reyna es velada desde anoche en Funeraria Blandino

—Solidaridad. Decenas de personas acudieron a la funeraria para expresar sus condolencias. **—Acto.** Funeral se extiende hasta esta tarde.



Yolanda Reyna y Leonel Fernández mantuvieron buena relación de madre-hijo.

JOSÉ ABRAHAM DE LA ROSA SANTO DOMINGO

Funeral

—1— Asistencia La funeraria Blandino estuvo abarrotada de personas la tarde de ayer.

—2— Último adiós Para hoy se espera que una amplia cantidad de personas acuda a dar el último adiós a la madre del expresidente.

—3— Acceso Ayer no se permitió el acceso a los miembros de la prensa a la funeraria.

sobrellevar el dolor de la partida de su madre. "Paso por el profundo pesar de informarme que mi adorada madre, doña Yolanda, ha fallecido en horas de la mañana. Agradezco sinceramente la solidaridad en este difícil momento y pido a Dios consuelo y sabiduría para sobrellevar el dolor de su partida. Te amamos, descanse en paz", escribió Fernández para dar a conocer la noticia.

Solidaridad Desde ayer decenas de personas de la vida pública del país se solidarizaron con el expresidente Fernández y otros deudos de su madre.

Las restas fueron expuestas a desde las 6:30 de la tarde en la Blandino de la Lincoln y allí se dieron cita personalidades como la vicepresidenta Raquel Peña, senadores y diputados de todos los partidos, funcionarios del gobierno y dirigentes de las diferentes organizaciones políticas.

También, a través de las redes sociales, hubo manifestación de solidaridad con el expresidente. Entre estas estuvo el presidente Luis Abinader, quien manifestó que lamenta profundamente el fallecimiento de Yolanda Reyna, y expresó su más sentido pésame a la familia.

Funcionarios como el ministro administrativo de la Presidencia, José Ignacio Paliza; el director de Aduanas, Eduardo Sanz Lovatón; la primera dama, Raquel Arbuja; la senadora por el DN, Faride Ibañez; Reinaldo Pared Pérez y Roberto Rodríguez Marchena, entre otros.

Abinader y Danilo

Se espera que en la mañana de hoy acuda a la funeraria el presidente Luis Abinader y el expresidente Danilo Medina. De Hipólito Mejía se desconoce si asistirá a expresar sus condolencias.

El puente Juan Bosch ha sido rejuvenecido

EL DÍA SANTO DOMINGO

Puente. El Ministerio de Obras Públicas dejó ayer abierto el tránsito por el remodelado puente Juan Bosch, al cual se le colocaron nuevas juntas de expansión en sus seis carriles, que fueron asfaltados y señalizados.

El ministro Delyne As-



El renovado puente Juan Bosch fue entregado ayer.

cención dijo en el acto que esta obra había sido abandonada a su suerte por las pasadas autoridades. El deterioro que presentaban las juntas provocaba dificultades y daños a piezas en vehículos de manera cotidiana. Ascención explicó que cada carril tiene un ancho de 3,65 metros. Las seis nuevas juntas, del tipo Transflex 900, tienen un costo total de 48 millones de pesos, con una vida útil de 15 a 20 años. Su fabricante es la firma Trebleborg Gun, de Suecia, grupo de ingeniería global centrado en la tecnología de polímeros.


 República Dominicana
Junta Central Electoral

CONVOCATORIA
AL LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL
 REFERENCIA: JCE-CCC-LPN-2021-0003

La Junta Central Electoral al tenor de las disposiciones contenidas en las Leyes: 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas; 15-19 Orgánica de Régimen Electoral, así como de su Reglamento para Compras y Contrataciones, convoca a la Licitación Pública Nacional Ref: JCE-CCC-LPN-2021-0003, para la selección de la (s) empresa (s) que se encargará (n) del suministro de treinta mil (30,000) resmas de papel bond20, blanco, 812"x11", según las siguientes especificaciones:

Cantidad	Suministros
30,000	(Resmas de papel bond 20, blanco, 812"x11")

Notas:
 - Se debe entregar muestras del papel ofertado.
 - No se aceptará muestra alternativa.

Podrán participar las empresas establecidas en el país que cumplan con las regulaciones y puedan satisfacer los requerimientos del Pliego de Condiciones Específicas, el cual se podrá descargar y consultar en la página Web de la JCE (www.jce.do) y en el Portal Transaccional que administra la Dirección General de Contrataciones Públicas.

Para registrarse en la licitación, el interesado deberá formalizar su inscripción (con carácter obligatorio) mediante el llenado y presentación del Formulario FL-01 (Inscripción de Ofertante), el cual se encuentra anexo al Pliego de Condiciones y se podrá retirar en las oficinas del Comité de Compras y Contrataciones o descargarse de la página web de la Junta Central Electoral o del Portal Transaccional que administra la Dirección General de Contrataciones Públicas. El plazo para inscripción o registro de ofertantes vence a las tres de la tarde (3:00 PM) del día 3 de agosto del 2021.

La recepción de sobres contentivos de documentos, credenciales, propuestas técnicas y propuestas económicas, se realizará de acuerdo con el formato establecido en el Pliego de Condiciones, a las diez de la mañana (10:00 A.M.) del día 7 de septiembre del 2021, en un acto público que se llevará a cabo en presencia de un Notario, al que podrán asistir los representantes de las empresas licitantes, en el lugar que será informado oportunamente.

La apertura de propuestas económicas se llevará a cabo a las diez de la mañana (10:00 A.M.) del día 14 de septiembre del 2021, en un acto público que se llevará a cabo en presencia de un Notario, al que podrán asistir los representantes de las empresas licitantes, en un lugar que será informado oportunamente.

Para más información pueden comunicarse al teléfono: (809) 537-0946 ó en el e-mail: licitaciones@jce.do

Luis A. Mora Guzmán
 Presidente
 Comité de Compras y Contrataciones